

# PDC CONFIRMO OFICIALMENTE RENUNCIA DE RADOMIRO TOMIC

10/4/69 724

El presidente del Partido Demócrata Cristiano, senador Renán Fuentealba, por intermedio de un comunicado expedido por la Secretaría General de dicha colectividad política, confirmó ampliamente las noticias publicadas con anterioridad por "EL DIARIO Ilustrado" sobre la renuncia de su postulación presidencial de Radomiro Tomic Romero.

El texto de la declaración del jefe del PDC es el siguiente:

## DECLARACION

"El ex senador y ex Embajador de Chile en Washington, camarada Radomiro Tomic Romero, ha hecho llegar a esta Presidencia Nacional una carta en la que nos comunica su decisión irrevocable de no ser candidato a la Presidencia de la República. Expresa que, ante el hecho de que su nombre es frecuentemente mencionado, dentro y fuera de la Democracia Cristiana, para ese efecto, cree de su deber definirse personalmente, en forma clara, honesta y oportuna.

El camarada Tomic fundamenta su decisión en el sentido de que no hay base para una estrategia demócratacristiana de Unidad Popular para 1970, que se traduzca en un acuerdo de todas las fuerzas sociales y políticas comprometidas en la sustitución del régimen capitalista, con inclusión, por cierto, de las fuerzas marxistas, único esquema en que su nombre estará disponible para una eventual candidatura presidencial.

Reconociendo que existen otras fórmulas para asegurar el triunfo de una postulación demócratacristiana en 1970, reitera su opinión invariablemente sostenida en los últimos 6 años, de que sólo es posible realizar en Chile una verdadera revolución con el apoyo de todas esas fuerzas.

Constatando que factores dependientes del Gobierno, del Partido y de las propias fuerzas de izquierda, incluido el marxismo, más la influencia de algunos acontecimientos ocurridos en el último tiempo, hacen del todo imposible lograr la fórmula de la Unidad Popular, tal como él entiende, desea notificar cuantos han pensado en nombre, que no será candidato presidencial.

Como soldado disciplinado de la DC, asegura que, sin embargo, como siempre lo ha hecho, prestará su apoyo a las decisiones que el Partido adopta en un sentido firme.

El presidente que suscribe interpreta el sentir de los demócratacristianos de Chile al expresar que lamenta profundamente la decisión del camarada Radomiro Tomic, cuyo brillante trayecto

político constituye motivo de orgullo para la Democracia Cristiana y cuyos méritos indiscutibles lo señalan, sin duda, como uno de los más serios aspirantes al solio presidencial.

Respetamos y señalamos como una actitud ejemplar, aunque dolorosa, la asumida



RADOMIRO TOMIC

por el camarada Tomic, que constituye un acto de consecuencia y honradez política, propias de su vida pública intachable, puesta al servicio de nuestras ideas.

Renán Fuentealba Moena,  
Presidente Nacional,  
Santiago, 9 de abril de 1969.

## SETE CARTAS

Por otra parte, diversos parlamentarios de los sectores "tercerista" y "rebelde" confirmaron ayer que habían recibido una carta del ex senador y ex Embajador en los Estados Unidos, Radomiro Tomic, anunciándoles su propósito de no postular a la Presidencia de la República, sino por una coalición de partidos de izquierda, entre ellos el Demócrata Cristiano. Tomic procedió con agudeza para enviar las misivas, pues ellas se hicieron llegar en textos originales y cada uno de los personeros que la recibieron, una redacción diferente. Esto por lo menos podría indicar las fuentes de información en el caso que los diputados que recibieron las notas quieren confíarlas confidencialmente a los periodistas. Los destinatarios fueron Julio Silva Solar, Alberto Jerez, Rafael Agustín Gumucio, Bosco Parra, Luis

Maira, Renán Fuentealba y Wilma Saavedra. En total, siete personas.

En el fondo, las cartas dicen una sola cosa: que Tomic no será candidato del PDC solo y que en este sentido su idea es "irrevocable". Señala también que para lograr este propósito es necesario un acuerdo entre el PDC, el Gobierno y la izquierda, lo que parece —por los hechos planteados— casi imposible. Tomic expuso a las personas a quienes dirigió la carta que piensa que ninguno de los partidos políticos podrá realizar un programa de "avanzada social" en el Gobierno sin el apoyo de la izquierda. Señala también Tomic que tiene derecho a plantear su posición de esta manera, después de haber militado 35 años en el Partido, y sostiene que éste es el momento de actuar para los nuevos demócratacristianos. La carta que Tomic dirigió a sus amigos es, en la mayoría de los casos, de una carilla.

## DEFINITIVO

La actitud del presidente más visible de la Democracia Cristiana, que ha presentado su renuncia, para muchos diputados es una actitud de suprema honestidad y no constituye sino una re-

afirmación, ahora más énfatica, de lo que ha sido siempre la posición sustentada por Tomic. El diputado penquista Mariano Ruiz-Eskide, dijo a "EL DIARIO Ilustrado" que, lógicamente, la renuncia va a hacer experimentar una reacción a los demócratacristianos, los que, señaló, ahora están estupefactos porque no saben qué hacer. "Estamos perplejos, añadió Ruiz-Eskide, porque nos resulta esto un hecho demasiado fuerte, pero no tanto para que no empecemos de inmediato a adoptar nuevas posiciones. Por lo pronto —sostuvo Ruiz-Eskide— nosotros (los terceristas) reafirmamos al PDC como vehículo eficiente para realizar un programa de Gobierno; nuestra idea es resumir un programa de acción concreto; que el PDC vire hacia la izquierda, en definitiva, y deje de ser de centro; que el PDC haga un llamado a las fuerzas de izquierda; pero si esto no se da, el PDC sigue siendo una alternativa izquierdista no marxista y un entendimiento con el sector llamado rebelde sin considerar a los rupturistas."

La posición de Mariano Ruiz-Eskide ha encontrado muchos adeptos entre los diputados demócratacristianos.